

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N° 5 4 AGOSTO 1949

DEPORTES

EL DEPORTIVO Y GUADALAJARA

Todos los mostradores de todos los bares de nuestra capital han oído tamborilear sobre sus mármoles el tema que a diario danza y bulle en conversaciones y tertulias: hablan unos sobre fichajes de jugadores; especulan otros, más o menos "científicamente", sobre las posibilidades económicas de nuestro Club; se discute con calor (¿con qué otra cosa podría ser, Dios mío, en el amargo trance canicular?) acerca del entrenador, del grupo en que "hemos" sido encuadrados... En fin, gran parte de la población flotante y cocida de Guadalajara vive momentos de verdadera expectación, ante el desarrollo de la inminente campaña futbolística.

Nosotros somos especuladores científicos como el primero, y como el primero también hacemos nuestras cabalas, suscribimos nuestra quiniela todas las semanas y nos aprendemos la tabla clasificatoria al día. Pero (y disculpe nuestro honrado propósi-

to la insistencia) estimamos más productiva una aportación económica que la prestación personal de nuestros conocimientos futbolísticos.

El hombre castellano tuvo siempre

¡Católicos! Mañana es primer viernes de mes. Haced una fervorosa comunión, preparados por una buena confesión. No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús, que dijo, a Santa Margarita María Alacoque:

"Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes seguidos la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento."

fama de claro y liso en el hablar, como recto en el proceder. Hablemos, pues, con claridad de Castilla. Hace falta dinero; sin dinero, rotundamente, no podemos pensar en entrenadores, ni en fichajes, ni en expediciones arriesgadas por tierras lejanas. Si se piensa en lo dificultoso y peliagudo que ha sido aupár al Deportivo Guadalajara a la Tercera División (sin sus méritos, sin su brillante campaña, nada habríamos conseguido) y si traemos a escastrar en nuestro recuerdo la oportuna mención de las gestiones hechas para lograrlo, e incluso algo sobre la propaganda a tal fin realizada, una conclusión clara, y a la vez agobiante, se nos presenta bruscamente: sería digno para Guadalajara y su renombre, no ya futbolísticamente, sino en todos los órdenes, una retirada vergonzante a mitad de temporada por falta de medios?

Dios sabe que no es derrotista nuestra actitud y que no buscan nuestras palabras sembrar confusión en los verdaderos y estupefactos aficionados. Queremos solamente plantear las cosas tal y como son; queremos insistir en aquellos puntos esenciales para el sostenimiento de esta afición; queremos que nadie nos tildé jamás de soñadores, sino que se vea en nuestra campaña modesta el apoyo decidido que prestamos al Deportivo exhibiendo la verdad tal como es.

"Explicarse", en lenguaje vulgar, tal vez no admitido por la Academia, viene a significar demostración de generosidad, de esplendidez. Que Guadalajara "se explique", que contribuya nuestra población al sostenimiento del Club. Los jugadores harán todo lo demás, de eso estamos bien seguros. Y entonces, cuando se logre, será llegado el momento de traer a colación conversaciones más o menos técnicas sobre la confección de los tejados; entonces, y no ahora, en que andamos con la tarea de afirmar bien los cimientos.

Un socio de tantos.

Fútbol local y heroico

Organizada por la simpática cofradía de los gestores administrativos, se celebró ayer (o se libro, mejor dicho) incruenta batalla entre un equipo de fútbol entresacado por la violencia entre las gestorias y otro integrado por los más conspicuos representantes del Instituto Nacional de Previsión. Nuestras noticias, azas fidedignas, vienen a decir, poco más o menos, que ambos equipos se revolcaron por el césped durante todos los minutos de la batalla. Los gestores presentaron un "once" no demasiado anacrónico y, por su parte, los representantes de la Previsión prescindieron de sus hombres más visibles en este aspecto del puntapié y la carga reglamentaria. Creemos a juzgar por los informes que se nos suministran, que el partido fue de los que pasan a la historia a la grupa de sus caballos.

Noticias de última hora nos revelan que el Instituto estrenó una táctica nueva y desconocida: la de la "H" (única táctica que no se pronuncia). Consiste en situar ante el portero cuatro defensas, nadie en la zona de medios y, finalmente, seis delanteros empujando a regullón. No sabemos realmente qué quiere decir este modo de empujar, pero nos imaginamos algo pavorosamente impulsivo.

Nuestra cordial felicitación a los organizadores de este lance de honor y de hiebra, nuestro aplauso a los protagonistas de la lucha y, en fin, nuestra satisfacción, por todos compartida, porque árbitro y jugadores se mostraron a la altura de las circunstancias; es decir, unos porque "gestaron" los goles y otros porque los "previnieron".

YO

Los toledanos y la catedral

El despegue de los toledanos de nuestro tiempo por las solemnidades litúrgicas de la catedral es evidente, y no hay más que ver los contados fieles que concurren a cualquiera de ellas. Es igual que se trate de fiestas generales de la Iglesia que de fiestas peculiares de la iglesia toledana, conmemorativas de Santos Patronos o de acontecimientos históricos de significación y trascendencia religiosas. Las misas mayores y procesiones con reliquias, en estos casos, se celebran en soledad. Alguna mayor concurrencia en el pontifical de la Purísima, en el de Pascua de Resurrección o en el de la festividad de la Virgen del Sagrario, y nada más. El mismo de la Asunción, aun siendo para nosotros los toledanos el de la Santa Patrona de la ciudad, ya hemos dicho que no tiene, ni mucho menos, una concurrencia proporcionada a esta significación toledanísima. Los elementos oficiales ocupan los sitios del presbiterio; se llenan de mujeres los bancos del crucero, y algunos hombres se agrupan alrededor. Casi todos, vieja gente toledana. Alguna juventud femenina. Nula, o muy poco menos, la masculina.

No es que no se frecuente la catedral. Las misas rezadas de ciertas horas, sobre todo las dominicales, y la capilla de la Virgen del Sagrario, se ven concurridas. Pero se rehuyen las fiestas de la capilla mayor; precisamente las fiestas en que la liturgia se pone a tono con el rango primacial de la Iglesia toledana y con la grandeza arquitectónica de nuestra catedral. Y se da el caso de que haya una multitud de fieles en la misa rezada, mientras está solitaria la misa solemne de la capilla mayor. El desvío hacia la pompa litúrgica catedralicia, tan rica en simbolismos, evocaciones y matices estéticos, no puede ser más patente.

¿Sucedió así siempre? Ya hemos dicho que no. Nuestros antepasados no eran tan impacientes; no tenían tanta prisa; tenían, además, mayor sentido religioso y mejor gusto. ¿Menos complicada la vida de entonces? Bien; pero esto no implica que tuviesen menos que hacer. Tenían que hacer—y sin maquinismos, porque, ¿qué máquinas eran los telares o los tornos?—toda esa cuantiosa, y sólida, y primorosa producción de nuestros gremios y artesanías históricas. Tenían que hacer todas esas recias arquitecturas y bellas ornamentaciones que nos legaron. Sus jornadas laborales eran más largas, intensas y duras. No eran jornadas burocráticas, de covachuela, papeleo y escalafón. No tenían estabildades ni jubilaciones, seguros sociales ni vacaciones retribuidas. No se regalaban con bares ni disfrutaban el verano que hoy se prodiga, no ya en la burguesía, sino en la misma burocracia media o en cualquier Don Nadie metido a enchufista o a negociante de tres al cuarto.

Y, sin embargo, disponían de tiempo para dar vida a Cofradías religiosas, celebrar funciones patronales y animar los cultos de la catedral, sin importarle su duración. Vivían más despacio, con mayor aplomo, y vivían mejor. Porque vivir mejor no es complicarse la vida con carreras envidiosas de ambiciones, ni crearse necesidades superfluas para luego andar de cabeza en el afán de satisfacer las verdaderas necesidades y las falsas necesidades. Su vida, en fin, no era artificial, sino de una naturalidad que excluía la desorbitación de las clases y el empeño de los ignorantes en imitar a los sabios; de los ganapanes, en vivir como los pudientes, y de los improvisados, en codearse con las maestrías, entronizando un osado signo igualitario, disolvente de toda jerarquización de rango, aptitud, edad e historial.

Nuestros antepasados gustaban de los ceremoniales litúrgicos, porque, como hombres de fe profunda, no superficial, estaban bien compenetrados con la Iglesia, y como bien compenetrados con la Iglesia, comprendían la liturgia y la estimaban. Veían en ella, sobre todo, la expresión de nuestra Religión y el vehículo principal de nuestros afectos y sentimientos. Sabían que, por medio de la liturgia, según dice un autor, "protestamos nuestra sumisión a Dios, oramos, pedimos, suplicamos, damos gracias, imploramos perdón, lloramos nuestras culpas; que la liturgia, con sus múltiples fórmulas, con sus ritos impregnados de hondo sentido; con su arrebatado lenguaje, nos instruye, reprende, alienta, exhorta, eleva nuestros corazones sobre las miserias terrenas hacia las cuales espontáneamente gravitan, y; con su periódico celebrarse, abre un paréntesis en nuestras preocupaciones mundanas, cuyo continuo roce acabaría por sofocar todos los ímpetus y aspiraciones generosas de nuestra alma; que nada hay pequeño en nuestra liturgia, porque nada es pequeño si nos conduce a Dios".

Eran nuestros antepasados amantes de la liturgia, como eran, aun los más humildes, un poco teólogos. Comprendían que algo grande debe de haber en nuestro culto cuando cautivan los graves sonidos del órgano, las sencillas melodías gregorianas, la lámpara que arde día y noche ante el Sagrario, o la indecisa luz que, al atravesar los vitrales de los templos ojivales, se tamiza, se colora con suaves tintes y difunde en el santuario un ambiente de puro misticismo que embriaga los sentidos y eleva el espíritu a Dios.

Todo esto lo hallaban engrandecido y exaltado en la catedral, y de ahí su apego a lasuntuosidades ceremoniales. No les venía ancha la catedral, como a nosotros, sino que la hallaban a medida de los alientos de su fe, de los vuelos de su espíritu y de los gustos de sus prácticas piadosas.

Cervantes habla de los hidalgos que paseaban por los claustros de la catedral. Es decir; los toledanos antañones no se conformaban con frecuentar los cultos catedralicios, sino que todavía se detenían en los claustros, haciendo de ellos vagar despaciosos y conversador en torno al jardín. Era cuando la catedral ya estaba bien acompañada con los vecinos de las Claverías y los operarios de los talleres de la Obra y Fábrica, y cuando de continuo en las capillas del Trascoro y de las naves laterales había agrupaciones de fieles asistiendo a ceremonias de fundaciones y cofradías. Tiempos también de fricciones de fuero entre los arzobispos y el Cabildo, o entre éste y el Ayuntamiento, y aun de irrupciones de corregidores, con hombres armados, para imponer supuestos derechos o vehementes anhelos de la ciudad respecto de capillas que iban a restaurarse o a cambiar de lugar.

A todo aquel interés de los toledanos por la catedral ha venido a sustituir este despegue por sus ceremonias, este olvido de sus capillas, esta fugaz visita en la misa de moda y esté cruzar sus naves de paso para acortar distancias en el tránsito callejero.

Ni aun en esta temporada estival, en que el templo metropolitano es un oasis refrigerante en la tórrida temperatura de Toledo, se ven más personas que las escasas de ordinario por las naves, y ninguna por los claustros.

No pretendemos, naturalmente, retrotraer el modo de ser ni la vida de Toledo a otros siglos. Si quisiéramos un mayor interés de los toledanos de hoy por la catedral. Y, por lo pronto, quisiéramos una gran concurrencia en la fiesta principal de la Virgen del Sagrario y en los cultos del octavario, incluida la procesión que les pone término. Creemos que es lo menos que se puede desear.

A. GOMEZ CAMARERO

DE LA PROVINCIA

MUERTO POR LA COZ DE UNA MULA

ZAOREJAS. (CORRESPONSAL.) — Cuando se encontraba jugando con dos mulas, propiedad de su padre, el niño de diez años Gabino Arcediano Arcediano, uno de los animales dió una voz al pequeño en el vientre; que le produjo derrame interno, falleciendo a los pocos momentos.

Nuevos Alcaldes en Ruguilla y Selas

RUGUILLA. (CORRESPONSAL.) — Nombrado por el Gobernador Civil, ha tomado posesión del cargo de alcalde de esta localidad don Zolito de la Roja Torrubiano, persona muy querida y respetada por todo el pueblo.

SELAS. (CORRESPONSAL.) — Ha tomado posesión de la Alcaldía-Previsión de este Ayuntamiento, cargo para el que fué nombrado por el Gobernador Civil, don Juan Hernández Maestro, ex combatiente que luchó en nuestra Cruzada de Liberación con el grado de alférez provisional.

Rencorosos

LA BARBOLLA. (CORRESPONSAL.) — Por antiguas rencillas, Eleuterio López Delgado y Felipe Delgado Casado buscaron el pasado día a Mariano Fuente Abad, pastor, cuando se encontraba en el campo con el ganado, golpeándole con garrotas. El agredido resultó con lesiones, de las que hubo de ser asistido. La Guardia Civil ha dado cuenta del hecho al Juzgado correspondiente.

CINE

Sangre en Filipinas

Otra producción más que viene a engrosar la ya abundante colección de películas sobre la guerra. En esta ocasión se nos presenta el dramático ambiente de la lucha con los japoneses; una cuidada dirección, avalada por nombres constelares—Claudette Colbert, Paulette Goddard, Veronika Lake—ha conseguido fijar la atención del espectador sobre las escenas de hondo y logrado patetismo; el argumento, sin ofrecernos nada nuevo, interesa y capta desde el primer momento la inquietud del público, al entrelazar constantemente episodios de sencilla y emotiva realidad; el arranque decidido y claro, nos sitúa ya en una línea que nos llevará en trazos rectos y vigorosos hasta un desenlace esmeradamente conseguido.

La fotografía es generosa en la presentación de audaces planos y escenas felices. Dicho queda que la interpretación contribuye al éxito de esta película, una más entre las muchas de guerra, pero con la virtud de su incentivo, que se mantiene con tesón desde el principio al fin. Lejos ya los días de lucha y algo acalladas las pasiones que levantará, son estos los días en que mejor podemos calibrar el valor de producciones surgidas a raíz del fragor de la batalla.

"Sangre en Filipinas" es una muestra de literatura cinematográfica que no desmerece junto a compañeras y precursores de notorio éxito, porque añade a sus merecimientos el de situar la acción enclavada en la psicología y en las reacciones del alma femenina combatiente, verdadero protagonista de la película.

Las niñas de España en los Albergues de juventudes viven sus mejores vacaciones en la sierra, en la montaña o cerca del mar, fortaleciendo físicamente y formando en el mejor ambiente su espíritu femenino.

¡CONTRA INSECTOS!

FRASCOS DESDE 6.70

POPULAR Cruz Verde

REPRESENTACIONES VILLARINO. Reinoso, 10

ECONOMIA Y FINANZAS

Modificaciones cortas y dispares

La sesión de Bolsa de hoy no puede ser calificada sino como de puro sostenimiento, y aun al final de la misma se advirtió algún sector que careció de él. A pesar de este debilitamiento, como existen grupos enteros—tal el de Bancos—que mantienen, aunque disminuida, la buena orientación pasada, el cuadro de cotizaciones vuelve a ofrecernos tantas ventajas como mermas muy cortas, tanto unas como otras, ya que en muy contados casos se sobrepasa, en uno u otro sentido, el par de enteros. Entre los que superan esta cifra para mejorar se encuentran la Azucarera de Madrid, que alza 10, y Dragados, que posee plusvalía de 8.

Tenemos que insistir una vez más en que el negocio que ahora se mantiene es muy corto, sólo teniendo en cuenta este hecho cabe explicarse las rápidas alteraciones de tendencia que estamos presenciando, y que obedecen a mayores o menores posibilidades que oferta o demanda presentan en un momento dado, sin claros motivos para apoyar la mutación, ya que lo único verdaderamente real que parece existir es que los niveles de cambio actuales, aunque algo mejorados hoy respecto a la mayor depresión, poseen alicientes para atraer al numerario.

Sea porque éste no existe en volumen suficiente, o sea porque el juego de la especulación le intranquiliza, lo cierto es también que las apetencias de adquisición son muy cortas, y así lo fueron también incluso en los pasados momentos de auge, aunque ahora se hayan visto todavía más disminuidas, hecho al que cabe atribuir el matiz actual, no dado ciertamente por exceso fuerte de papel, ya que éste sigue saliendo en muy escasas cantidades.

El sector bancario, con alguna menor petición que en los días pasados, se mantiene íntegro dentro de la buena tendencia, y hay en él ventajas casi unánimes, que no se bropasan los dos enteros.

En el corro inicial, muy parco de operación, dominó la oferta. No obstante, Campsa tenía papel a su cierre anterior de 26, e hizo a 27. También Tranvías mejora un duro e Insa conserva su precedente. Naval preferente tanteó entre 12,5 y 14, y casó a 13, cediendo 3. Metro, con numerario inicial a 95, operó a 200, con descenso de dos.

Los valores eléctricos modifican en muy modestas cifras y sin tendencia uniforme. Chorro y Unión alcanzan un punto e Iberduero repite a 82, tras tanteo de 1 por 3. Electra Madrid, que comenzó tanteando entre 3 y 8, siguió a 200 por 5 y casó a 3, desmereciendo 4. Española pasa de 85 a 84, a pesar de que ayer tenía petición final. Teléfonos tuvo numerario a su anterior cierre de 3 y a ello hizo.

En alimentación, salvo el crecimiento ya indicado de Azucarera de Madrid, las alteraciones carecieron de importancia, pues sólo alcanzaron el volumen de un entero. Por lo que se refiere a los corros finales, que fueron los que en conjun-

CRONICA BURSATIL

to presentaron más papel, existieron algunos valores con buena petición. Entre ellos se encuentra Dragados, que con dinero a 62 casó a 66, mejorando las unidades. También Material se pedía y pasó de 20 a 22. Rif alza uno, Hornos repite y los restantes desmerecen. Petróleos presentó distanciado tanteo de 5 por 15 e hizo a 7, mientras que de Barcelona venía el cambio de 10. También Explosivos casaba allí más alto que en nuestra Bolsa, en la que tuvo cierre de 75.

En inmobiliarias, repetición casi general, y por lo que se refiere a los fondos públicos, acusaron general firmeza, con ventajas ligeras en Cédulas e Interior viejo.

Además de los valores anotados, se hicieron:

Gallega Electricidad, 107 (+2); Unión diferidas, 78 (=); Hermes A, 375 (=); Obligaciones Aguila, 195 (=); Azucarera Madrid, 120 (+10); Rústicas, 205 (-2); Semillas Ebro, 150.

Acciones nuevas: Ceisa, 200; Inmobiliaria Metro, 132 (-2); Popular Español, 500; Comercial de Hierros, 300.

Obligaciones: Colonización, 94,75 (-0,50); Alberche, 86; Ponferrada, 98; Bonos Campsa, 96,50; Milnero Peñarroya, 88.

Bolsa de Barcelona

Sesión poco movida la de hoy en Bolsa y de escaso negocio en los tres corros, con diferencias mínimas. A última hora, en el de acciones salió mucho papel, que no influyó en el mercado por estar la sesión casi cerrada.

COTIZACIONES

Acciones: Tranvías de Barcelona ordinarias, 100; ídem preferentes 7 por 100, 104; Gas I, 104,50; Aguas del Llobregat, 163; ídem de Barcelona, 269; Transmediterránea, 134; Sansón, 180; España Industrial, 278; Carburos Metálicos, 325; Petróleos, 310; Pomento, 270; Maquinista, 98; Salinera, 80; Explosivos, 276.

Bolsa de Bilbao

Los títulos bancarios pierden posiciones, salvo el España, que gana cinco enteros; en eléctricas, mercado irregular; en metalúrgicas, Hornos pierde tres enteros, pero Felguera y Santa Bárbara se hacen en alza de 5 enteros.

COTIZACIONES

Acciones: Banco España, 365; Hispano, 300; Bilbao, 405; Vizcaya A, 325; ídem B, 320; Vascongados A y B, 175; Santander, 107; Suburbanos, 485; Viego, 168; Reunidas, 150; ídem nuevas, 530; H. Española, 286; Iberduero, 180; Electra Madrid, 203; Rif, 238; Menara preferentes, 70; Aznar, 1.600; Naviera Bilbaína, 190; Hornos, 160; ídem nuevas, 335; Felguera, 205; Santa

Barbara, 115; Vacesa, 50; Resinera, 102; Explosivos, 279, Campsa, 129; Telefónicas, 144; La Conchita, 106.

NOTICARIO

INTERCONEXION EN PONFERRADA

Hidroeléctrica de Cantábrico y Electra de Viego han sido autorizadas para tender una línea que una la central hidroeléctrica de Dorias, en Asturias, con la subestación de la Empresa Nacional de Electricidad en Ponferrada.

Esta línea, de 121 kilómetros de longitud, tendrá una capacidad de transporte de 40.000 KVA, y se halla dentro del plan de interconexión para hacer de Ponferrada uno de los núcleos más importantes de transmisión eléctrica.

VOLUMEN DE CONTRATACION MOBILIARIA

El volumen de contratación en las tres Bolsas y Colegios de Corredores fué durante junio de 418,3 millones de pesetas nominales (443,7 efectivas), según los datos publicados por la Dirección General de Banca y Bolsa. Estas cifras se descomponen así:

Fondos públicos, 247,3, nominal, y 236,9 millones de pesetas, efectivo; acciones, 98,7 y 138,4; renta fija, 72,2 y 68,3.

EN FAVOR DE LA ELECCION DEL PRECIO DEL ORO

LONDRES 3 (EFE).—Con la ayuda de los Bancos centrales de Europa, los países productores de oro, especialmente África del Sur, están buscando apoyo para su campaña en favor de que los Estados Unidos aumenten el precio que pagan por el precioso metal. Dicen los partidarios de semejante medida, que tendería a suavizar la crisis económica mundial. El aumento del precio del oro sería, técnicamente, el equivalente a la devaluación del dólar.

Los adversarios a este proyecto sostienen que sería un mero paliativo que al fin hará más mal que bien. Sobre este asunto se celebran importantes conversaciones financieras en Europa, una de ellas en París, entre el ministro de Hacienda de la Unión Sudafricana, Havenga, y su colega francés, Maurice Petsche.

PORTUGAL TRATA DE EVITAR EL ENCARCAMIENTO DEL PAN

LISBOA, 3 (EFE).—Para evitar la subida del precio del pan en Portugal, el Gobierno ha resuelto favorecer la baja del coste de la producción de cereales, mediante el establecimiento de precios más reducidos para los abonos. La tonelada de sulfato amónico pasará a costar 1.900 escudos, y el coste medio de los superfosfatos quedará limitado a 535 escudos, lo que supone un descenso del 12 y del 10 por 100, respectivamente, en lo que se refiere a estos productos básicos. Portugal deberá importar, no obstante, durante la actual campaña, importantes cantidades de trigo de las que no puede prescindir si se quiere mantener la estabilidad actual. Por lo que concierne al trigo nacional, cuenta ya el Gobierno con 200.000 toneladas para el año que ahora comienza, lo cual supone un aumento de más de 40.000 toneladas en relación al año anterior.

Enorme carestía general en el Africa del Sur

El fenómeno está arruinando a muchas personas que no pueden soportar el alza

JOHANNESBURGO (Sudáfrica).—(Servicio especial de crónicas de la Agencia Efe. Prohibida la reproducción.)

UNA aguda crisis económica se padece actualmente en todo el territorio de Sudáfrica. El elevado coste de vida, que está alcanzando niveles de insospechada altura, está arruinando a gran número de gentes que no pueden soportar la enorme carestía general.

Gran cantidad de familias están perdiendo sus hogares adquiridos a plazos, porque la crisis económica les está impidiendo abonar los últimos plazos de adquisición, y sus acreedores les desahucian de las viviendas que no han terminado completamente de pagar. De acuerdo con los agentes de la propiedad inmobiliaria, es el elevado coste de la vida el principal causante de este grave problema social.

La mayor parte de la gente que se encuentra en esta situación pertenecen a una clase normalmente acomodada: son personas que ganan entre 40 y 50 libras mensuales. "La situación—ha manifestado un agente inmobiliario—está rápidamente haciéndose muy seria, creando un problema social de extraordinaria magnitud, que el Gobierno debe resolver rápidamente. Muchos poseedores en precario que se encuentran en esta situación tratan angustiosamente de pagar los plazos que aún les resta por amortizar. Los vendedores, o al menos una gran parte de ellos, ansiosos de ganancia y sin demasiados escrúpulos, están llenando los Tribunales de demandas de desahucio, basadas en estos motivos."

Crisis de las industrias suntuarias

Una situación menos seria, pero muy sintomática de la falta de dinero que se aprecia en el país, es la que está arruinando a la mayor parte de los industriales que trafican con los artículos de lujo o diversión. Muchos Clubs de noche han cerrado sus puertas, y otros se están arruinando a causa de una baja repentina en el número de los clientes. Muchas y elevadas cuentas han quedado sin pagar por parte de clientes con amplio crédito que ahora muestran una marcada repugnancia a satisfacerlas. La situación para los dueños de estos Clubs es grave, porque no pueden disponer como los vendedores de casas a plazos de que antes habíamos, de un procedimiento judicial expeditivo para hacer efectivos sus créditos.

Otros recientes síntomas de la escasez de dinero es la escasa concurrencia a las subastas de pieles y de joyas. Sólo 20 ó 30 personas acudieron a una subasta reciente de pieles, transacción que normalmente reúne a centenares de postores. A causa de esta escasísima demanda, las pieles fueron vendidas a menos de la mitad de su valor real.

La joyería ha seguido también este desastroso camino de descenso de precios. En una reciente venta, las ofertas fueron todas ellas inferiores al valor real de las piedras

vendidas. Un anillo con un diamante de dos quilates y medio, valorado en 200 libras, fué adjudicado por 67. Otro, con un gran aguamarina rodeada por diez diamantes y con una montura en platino fué vendido en 80 libras. Los subastadores manifestaron que su precio era, por lo menos, 400 libras. Un diamante solitario, cuyo precio normal es de 22 libras en el mercado libre, fué adquirido en la subasta de piedras preciosas por cinco.

SEPA USTED QUE...

BUENOS AIRES 4. (EFE).—La Confederación de Obreros Portuarios ha declarado un paro que durará varias horas. El servicio fluvial de Montevideo será suspendido, y los barcos de gran tonelaje no abandonarán el puerto, debido a que las tripulaciones de los remolcadores se unirán al paro.

DAMASCO 4. (EFE).—Una medalla de oro y con brillantes, que ha sido elaborada en París, y con un valor de 30.000 libras sirias, ha sido regalada al rey Faruk, de Egipto, por el presidente Husni Zaim, de Siria. El ministro de Defensa Nacional sirio, Abdallah Utfeh, y el secretario personal del presidente, Nazir Fansa, saldrán mañana para Alejandria, donde se encuentra el rey, para entregarle la medalla.

LAUSANA 4. (EFE).—El representante de Israel ha manifestado a la Comisión de conciliación de las Naciones Unidas para Palestina que Israel aceptaría el regreso a su territorio de unos cien mil refugiados árabes. La declaración fué hecha por el delegado israelita Reuven Shiloah.

BOLSA DE MADRID

4 AGOSTO 1949

EFFECTOS PUBLICOS

Interior 4 % 1930, A...	86,15	+ 0,15
Idem 4 % 1944, A...	86	=
Exterior 4 % A...	106	=
Amot. 4 % 1908, A...	98,50	=
Idem 3 % 1928, A...	85,75	=
Idem 4 % octubre, A...	99,75	- 0,15
Idem 4 % nov. A...	100,15	=
Idem 3,50 % 1945, A...	90	=
Idem 3,50 % 1946, A...	90	=
Idem marzo 1947	99,50	=
Idem junio 1948	99,25	+ 0,05
Resoros, enero 1945	100	=
Idem noviembre 1945	100	=
Idem febrero 1947	101,50	=
Canal de Isabel II	95	=
Renta	95	=
Reconstrucción Nac.	95	=

Ayuntamiento		
Villas 1914	88	=
Idem 1918	87	=
Idem 1923	95,50	=
Idem 1931 E.	94,75	=
Idem 1931 H.	94,75	=
Idem 1941	84	=
Idem 1946	89,50	=

Garantía del Estado

Transatlántico, mayo	94	=
Hidrográfica del Ebro	100,50	=
Majzén	95,50	=
Tánger-Pez	91	=
Marruecos	110	=

Cédulas

Hipotecarias 4 %	86	=
Idem A	88,25	=
Idem B	87,50	=
Idem C	88,75	+ 0,50
Idem exentas 4 %	98,05	=
Idem íd. 3 %	87,50	=
Idem Interprov.	95,40	+ 0,25
Idem lotes	99,75	+ 0,15

ACCIONES

Bancos		
España	368	+ 2
Exterior	170	+ 2
Idem nuevas	325	=
Hipotecario	299	=
Central	235	+ 1
Español de Crédito	352	+ 2
Hispano Americano	303	=

Mercantil	148	- 2
Popular Español	190	=
Rural	137	+ 2
Ibérico	189	=

Eléctricas

Electra Madrid	203	- 4
Chorro	181	+ 1
Española	274	- 1
Iberduero, ord.	182	=
Idem 3,50 %	184	=
Idem 4 %	151	=
Idem nuevas	151	=
Riegos de Levante	128	=
Mengemor	149	=
Sevillana	161	=
U. E. Madrileña	123	+ 1
Nansa	1.0	=
Salto de Levante	257	=
Leonesas	100	=
Fenosa	120	=

Teléfonos

Telefónicas, ord.	143	=
-------------------	-----	---

Mineras

Minas Rif	239	+ 1
Duro Felguera	202	=
Guindos	280	=
Ponferrada	285	- 5

Navales y Tracción

Naval, ordinarias	93	=
Idem preferentes	113	- 3
Industria y Nav.	93	=
Transmediterránea	130	=
Naval de Levante	104	=
Metro	200	- 2
Madrileña Tranvías	72	+ 1

Azucareras

El Aguila	235	=
Azucarera de España	127	+ 1
Ebro	245	- 1

Metálicas

Altos Hornos	163	=
Auxiliar FF. CC.	214	=
Comercial de Hierros	127	=
Materiaj	122	+ 2
Metálicas, ordinarias	100	=
Idem preferentes	97	=

Inmobiliarias

Dragados y Const.	166	+ 6
Inmobiliaria Metro	140	=
Alcázar	50	=
Layetana	45	=
Urbanizadora Metro	575	=
Calsa	20	- 1
Ceisa	60	=
Aspe	40	=
Urbis	25	=
Inmobiliaria Astur	215	=

Vasocentral

Fisa	19	=
Gral. de Inversiones	65	=
Crédito Hispánico	32	- 1
Martosán	50	=
Hidrociviles	100	=
Bamal	62	=
Jansa	100	=

Varias

Campsa	127	+ 1
Unión y Fénix	1220	=
Papeleras Reunidas	144	+ 1
Pefasa	101	- 2
Caitasa	165	=
Solace	285	- 6
Cea	100	=
Tabacalera	650	=

Químicas

Explosivos	275	- 5
Petróleos	807	- 3
Resinera	107	=
Llofar, ord.	60	=
Nicas	125	=
Hidro-Nitro	97	=
Azoe	59	=

OBLIGACIONES

Chade 5,50 %	103,75	=
Idem 6 %	108	=
Telefónica	96,85	=
Sevillana	88	=

Los valores sin diferencia ni igualdad no han hecho operación y anotamos su precedente.